

FRENTE POLÍTICOS

1. Nada nuevo. **Karolina Gilas**, representante del Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral, hizo un llamado implorando respeto por los resultados electorales y neutralidad de los funcionarios. Como si no supieran que deberían ser imparciales. **María Marván**, en su rol de voz de la conciencia democrática, nos recuerda que las elecciones no son mero trámite. Los integrantes del Acuerdo Nacional, por su parte, enviaron al INE de **Guadalupe Taddei** un resumen de preocupaciones: violencia, renunciadas, tribunal incompleto y dinero sucio. Lo de siempre. En la democracia todos saben ganar, pero no aceptar la derrota.

2. Constante presión. Los maestros de la CNTE decidieron dar un respiro al centro de distribución de Pemex en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, tras nueve días de caos y desabasto. Pero no nos engañemos, esto no es una tregua, sólo un cambio de táctica. Ahora se repliegan al parque central, esperando una respuesta favorable para el 4 de junio. **Isael González Vázquez**, uno de los líderes, amenaza con boicotear las elecciones y bloquear el aeropuerto internacional. Mientras tanto, la ciudadanía observa impotente cómo la educación se transforma en herramienta para la lucha de poder. Un plantón más, una asistencia a clases menos.

3. Confianza absoluta. Entre las 22:00 y las 23:30 horas de mañana, el INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, revelará los resultados del conteo rápido para la Presidencia. A la medianoche conoceremos los resultados para las cámaras de Diputados y Senadores. El INE generará la muestra de 7 mil 500 casillas frente a un notario público. En el búnker del conteo ni la presidenta **Taddei** podrá entrar. **Alejandro Sosa**, director del Registro Federal de Electores, entregará los resultados a **Taddei**, quien luego aparecerá en cadena nacional. Confiemos en el show de la transparencia.

4. Fake. Una cuenta en X, supuestamente del secretario de la Defensa Nacional, general **Luis Crescencio Sandoval González**, causó revuelo con un llamado al voto. Pero no, señores, es puro humo. **Grupo Imagen** consultó y recibió una respuesta clara: nunca ha existido tal cuenta en X ni en ninguna otra red social. La Sedena, a través de su cuenta oficial, denunció la cuenta falsa que suplantaba la identidad del general, lanzando mensajes político-electorales. Otro episodio más en el circo digital, donde lo falso reina. Busquemos siempre lo auténtico. Que no te engañen.

5. Denuncias, por favor. No es momento para quedarnos callados. Si en verdad queremos que la democracia sobreviva, los mexicanos estamos convocados a inspeccionar que las elecciones se realicen con total transparencia. La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, con **José Agustín Ortiz Pinchetti** al frente, exhorta a la población a denunciar cualquier irregularidad o presión para votar por algún candidato o partido. Estos actos son penalmente sancionados por la Ley General en Materia de Delitos Electorales. Vigilancia intensa, con más de 20 mil cargos en juego. Si presencias algo ilegal, denuncia. No quedará en el aire.

